



若山小学校 〒927-1239

珠洲市若山町古蔵 II の部 100 番地の 1

TEL (0768) 82-0240

お願い：お気づきの点などありましたら、遠慮なく学校までお知らせ下さい。

主体的に学ぶ子に

校長 時兼 薫

雨に映える紫陽花の花も美しい季節となりました。子供たちは毎朝元気な挨拶を届けてくれます。ランドセルを置くや否や玄関に戻ってきて、気が付くと私と一緒に挨拶をしてくれる児童が多くなりました。バスを待つ方と自然と挨拶を交わしています。

「子どもの声を聞くと元氣ができるわあ。」と地域の方の声。それを聞いて私も嬉しくなります。

さて、本校は今年度、学力向上に向け「個別最適な学び」を重点に据え取組を進めています。

「個別最適な学び」とは、児童生徒の学習進度や個性に合わせて学びを深める学びを意味し、これにより、個性や能力に応じて学習を進めることで、自己の可能性を最大限に引き出すことを目標としています。昨年度は、「書く」ことに重点を置き研究を進めてきました。少しづつではありますが、児童は見通しをもち全体の構成を考えながら明確な文が書けるようになってきました。

そこで、さらに児童の能力を引き出し、学習意欲を高めるためにはどんな支援が必要なのかを職員で検討しました。その結果、自らに合った内容や方法を選択できる場を整えることで、児童の意欲を引き出すことができるのではないか、そして、学習の理解度に焦点をあてたふり返りを行うことで、自らの定着具合や課題をはっきり認識させることができるのでないかと考え、取組を進めることにしました。「分からないな。」「どうしてかな。」「なぜだろう。」と思った時は、どうすれば手がかりがつかめるか、分かるようになるか、その手立てを自分で選択します。教科書やクロームブックで調べる、友達と相談する、先生に聞く等があります。

多様化する社会で、たくましく生き抜くことができる子どもたちを育てることは、これからの中を支えるためにとても大切なことです。そのために、児童一人ひとりの個性や能力に合わせた「個別最適な学び」、協力しながら学ぶ「協働的な学び」が重要視されています。

また、ICTの活用やオンライン授業のあり方についても検討していく必要があると考えます。これまでに全学年が直小学校の児童とオンラインでの交流を行いました。まだまだ手探りの状態ではありますが、これらのツールを有効活用していくことで、自分とは異なる考えに触れ、「なるほど、そんな考え方もあるんだ。」「そのやり方でやってみよう。」と主体的に学ぶ姿が見られるようになることを期待しています。

「今日の授業は楽しかった。」「明日の勉強が楽しみ！」と思えるよう、教職員も学びに向かう姿勢を大切にしていきたいと思っています。今後ともよろしくお願ひ致します。



市小学校体育交歓会

～みんなで挑戦！広がる交流の輪～

6月4日（水）、市小学校体育交歓会が開催され、市内の4～6年生が一堂に会して、交流ゲームや50m走（ハードル走）、ソフトボール投げ、綱引きなどの種目に取り組みました。市内の小学生とは、これまでにも何度か顔を合わせる機会がありましたが、今回の交歓会では、自然と声をかけ合ったり、笑顔で一緒に遊んだりする姿が多く見られ、交流の輪が広がっていることを感じました。広々としたグラウンドで思いきり体を動かしたり、自分の記録に挑戦したりと、子どもたちにとって実りある一日となりました。



不審者対応避難訓練～自分の命は自分で守る～

6月5日（木）、珠洲警察署の方にご協力いただき、不審者対応避難訓練を実施しました。不審者が校内に侵入し、警察に取り押さえられるまでを想定した訓練です。訓練後は、教職員を対象に、さすまたの使い方について具体的なご指導をいただきました。また、続いて行われた防犯教室では、登下校における防犯標語「いか・の・お・す・し」を確認し、子どもたちはロールプレイを通して、「自分の命を守ることを第一に考える」大切さを学びました。今後も、学校・地域が安全で安心な場所であり続けるよう取り組んでいきます。



児童集会～伝える力・聴く力～

6月6日（金）、児童集会が行われました。まず、保健委員会からは、大切な歯を守るための歯みがきのポイントについて、クイズ形式で楽しく問いかけがありました。続いて、3年生は、国語の授業で学んだ物語の続きを想像し、自分なりに考えたお話を堂々と発表しました。最後に、4年生は、先生方に行ったインタビューをもとに、聞き取りメモを活かして、分かりやすく紹介してくれました。委員会の取組を発信したり、自分の思いを発表したりする中で、子どもたちのコミュニケーション力が着実に育ってきています。



スクールシアター ~笑って学んだ「給食番長」~

6月10日(火)、市内の小学生がラポルトすずに集まり、スクールシアターを鑑賞しました。演目は、絵本をもとにした「給食番長」です。ユーモアたっぷりに演じてくださったキャストの方々のおかげで、笑いの中にも大切な気づきがたくさん詰まった、有意義なひとときとなりました。劇を通して、食への感謝の気持ちが深まりました。



梅ジュース作り ~若山っ子 初夏の手しごと~

6月13日(金)、5・6年生が梅ジュース作りを行いました。校庭にある梅の木には、今年もたくさんの実がなり、子どもたちは収穫した梅のへたを一つひとつ丁寧に取り除いていきました。作業を進めるうちに手つきも慣れてきて、次第にスピードもアップ!みんなで力を合わせて、季節の味を仕込みました。翌週には、1・2年生も挑戦しました。おいしい梅ジュースができる日が楽しみです。



給食試食会・授業参観・AED講習会

6月20日(金)、給食試食会・授業参観・AED講習会がありました。給食試食会には1年生の保護者の方々が参加され、子どもたちと一緒に給食を味わった後、学校給食に関する説明も聞いていただきました。授業参観では、1・2年生は道徳、3・4年生は学級活動、5年生は社会、6年生は理科の授業を公開しました。どの学年も、いつも以上に張り切った様子で、意欲的に学習に取り組む姿が見られました。続いて、AED講習会では、珠洲消防署の方を講師に迎え、万一の事態に備えた対応方法を学びました。5・6年生の児童も参加し、保護者の方とともに真剣な表情で講習に取り組みました。



いじめ対応 アドバイザー来校

6月24日（火）、いじめ対応アドバイザーの高田勝弘様にお越しいただき、児童の様子を参観していただきました。児童にとって安心・安全な学校であるためには学校はどうあるべきか、生徒指導の観点からご示唆いただきました。今後もいじめのない笑顔あふれる学校であるよう取り組んでいきます。



8月の主な行事予定

- 6日（水） 全校登校日・学校運営協議会
- 12日（火）～15日（金） 学校閉庁日
- 26日（火） 全校登校日

7月の行事予定

日	曜日	行 事 等
1	火	安全点検 掃除場所交替 あいさつ運動(5、6年) 土砂災害に関する出前授業(5、6年)
2	水	
3	木	
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	清潔チェック 市施設めぐり(5年) 史跡めぐり(6年) 職員会議
8	火	委員会 シェイクアウトいしかわ
9	水	SDGs 合同学習会(3～6年) 校内研修会
10	木	
11	金	よい歯の日 ワックスがけ
12	土	
13	日	
14	月	姿勢の日 市施設めぐり(3年) 市施設めぐり(4年)
15	火	
16	水	児童総会 校外こども会
17	木	たんぽぽさん読み聞かせ 個人懇談・通知表渡し 全校13:00下校
18	金	大掃除 終業式 全校13:00下校
19	土	夏季休業開始
20	日	
21	月	
22	火	通学路確認 学納金引去日
23	水	
24	木	
25	金	
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	